



LVI CONFERENCIA EPISCOPAL VENEZOLANA

Del 8 al 13 de julio la Conferencia Episcopal Venezolana, reunida en su nueva sede de Montalbán, analizó los problemas más críticos del país, que amenazan la convivencia, como son la profunda corrupción de instituciones políticas y económicas, el libertinaje que induce a un consumismo desenfrenado e incluso a la legalización del aborto, y la brecha social creciente con sus secuelas de desnutrición, insalubridad y desempleo, que amenaza la estabilidad del país. En relación con los preparativos para la IV Conferencia General de Santo Domingo, los Obispos emitieron un documento para conmemorar el V Centenario de la Evangelización de América y lanzaron las siguientes propuestas de acción: 1) Intensificar la puesta en práctica y la culminación del Plan de Pastoral de Conjunto (1986-1992) a través de una gran misión nacional, la extensión de la catequesis a todas las escuelas, la formación del laicado y las comunidades cristianas, el fomento de la pastoral en los ambientes laboral, comunicacional y artístico, y la difusión de la Doctrina Social de la Iglesia. 2) Prepararse para la IV Conferencia General del Episcopado Latinoamericano, promoviendo la participación acerca del Documento de Consulta. 3) Celebrar el Congreso Nacional Mariano. 4) Promover jornadas de estudio y reflexión sobre el V Centenario. 5) Participar activamente en los organismos nacionales del V Centenario. 6) Levantar inventarios del patrimonio histórico y artístico de la Iglesia en Venezuela. Hay que destacar el mejoramiento de la cobertura periodística de la Conferencia, que en esta oportunidad fue enriquecida por numerosas declaraciones concernientes a problemas específicos de las diversas diócesis del país (los abusos de las sectas satánicas en Mérida, la defensa del indígena en el Amazonas, la promoción indirecta o abierta de la droga en el medio televisivo, etc.).

PROYECTO PASTORAL DE LA DIOCESIS DE CUMANA

La diócesis de Cumaná ha elaborado un proyecto de pastoral, que puede considerarse modélico, tanto por su estructuración global como por la participación que ha generado a nivel de vicarías, parroquias, zonas pastorales y C.C. de Pastoral. Un total de siete Asambleas Diocesanas de Agentes de Pastoral y reuniones zonales mensuales han dado vida a ese caminar evangelizador, uno de cuyos rastros es justamente el documento. Comprende una exhortación pastoral de S.E. Mons. Alfredo J. Rodríguez con la convocatoria a la Asamblea y la aprobación del proyecto, seguido del cuerpo del documento con el diagnóstico del Estado Sucre, el marco de referencia pastoral, los objetivos y el plan de acción. La difusión del proyecto durante el mes de junio ha ido acompañada de un comunicado en el que, tras recordar la fecha fundacional de la Vicaría Episcopal de Derecho y Justicia, en marzo de 1989, destacan las últimas calamidades que han azotado al Estado: la penetración creciente del narcotráfico, los engaños de los dirigentes de la Federación Campesina en connivencia con la Guardia Nacional para desactivar la aplicación de la Ley de Reforma Agraria, y el descrédito del poder judicial por su parcialidad y venalidad. Piden a la Asamblea Legislativa del Estado Sucre y al Congreso que se investigue el narcotráfico en el Estado, se intervenga la Delegación del IAN para sustituirla por una comisión que delimite la tierra asignada al IAN para fines de la Reforma Agraria, y se depuren los tribunales. Aprovechan la ocasión para respaldar totalmente la labor que está realizando el Centro de Formación Integral San Antonio de Güiría, a favor de la promoción de los agricultores de "La Toma" en el Municipio Valdez e invocan la intercesión de Ntra. Sra. del Valle, patrona del Oriente venezolano para ser "luz del mundo" en esta hora difícil.

TOMA DE POSESION DE MONS. UBALDO SANTANA

El domingo 14 de julio, Mons. Ubaldo Santana asumió formalmente su cargo de obispo de Ciudad Guayana en la Parroquia

de San Buenaventura, ante un nutrido grupo de Obispos, acompañados del Cardenal José Alí Lebrún y el Nuncio Apostólico Oriano Quillici, y numerosos representantes de la región guayanesa. En la homilía tras exponer un testimonio de su fe cristiana desde sus orígenes en una familia sencilla de Cagua hasta su consagración episcopal, presentó los lineamientos de su acción pastoral remarcando la búsqueda de una Iglesia de Comunión y Participación, comunicadora de una Nueva Evangelización, corresponsable en la Planificación e inspiradora de las Transformaciones que demandan sus obreros, su gente de barrio, sus mineros, sus técnicos, sus profesionales y empresarios, sus religiosos, sus diáconos, sus seminaristas y sus obispos.

EL DIARIO "LA RELIGION" EN LA CULMINACION DE SU CENTENARIO

El diario "La Religión" cerró el 17 de julio el año celebratorio de su centésimo aniversario. Monseñor Bernardo Heredia, su actual director ha expresado que "no hay celebración por falta de reales". El periódico hoy más respetado por la marca histórica que ha dejado a lo largo de todo un siglo como reflejo de las posiciones oficiales católicas, que por un quehacer periodístico de calidad, se encuentra en una situación económica bastante crítica y para su revitalización se ha constituido la Fundación Torre del Decano. Dicha fundación, a cargo de Sosa Rodríguez, presidente del Banco Orinoco, cuenta con un terreno entre la avenida Libertador y Santa Rosa, donde funcionará el periódico en el futuro. Precisamente porque los objetivos del primer editorial están aún vigentes, son tanto más urgentes su mejora y transformación. Los cambios aún recientes entre sus hermanos menores "El Vigilante" de Mérida y "La Columna" de Maracaibo, han demostrado que es posible una modernización técnica y una renovación en el enfoque del periodismo cristiano. Una vez que celebramos la lucha tenaz de trabajadores y periodistas que han hecho posible situarse entre los seis diarios más longevos del mundo, y otra vez más esperamos su renovación para proyectarse a otro centenario.